

Ya no hay sitio en campamentos

# Alarma aumento de refugiados nicas

Como un fenómeno alarmante catalogó el viceministro de la Presidencia, Luis Alberto Cordero Arias, el aumento que se ha experimentado en los últimos meses en cuanto a ingreso de refugiados procedentes de Nicaragua.

De enero a abril del presente año, es decir en únicamente cuatro meses, se ha reportado un ingreso de refugiados controlados de 620, lo que representa un número superior de 200 en relación al primer semestre de 1987.

## CAMPAMENTOS SATURADOS

Hay alarma entre las autoridades del Gobierno, debido a este incremento de refugiados, situación que ha agotado la capacidad de los campamentos tanto de recepción, como los activos o permanentes, dijo el licenciado Cordero Arias. Al respecto, estas fueron sus declaraciones:

"Los últimos ingresos de refugiados, han renovado nuestra preocupación, en virtud de que a pesar de que puedan haber en estos momentos en Nicaragua, circunstancias que disminuyan las hostilidades, como un cese de fuego, han continuado los ingresos considerables de desplazados.

"Esto nos pone en situación muy difícil, porque la capacidad de los centros y campamentos de refugiados, ya está agotada, por lo que creemos necesario solicitar al Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) que en un plazo muy cercano proceda a brindarnos la ayuda urgente para instalar de uno a dos centros de recepción", añadió al Viceministro de la Presidencia.

"De alguna manera tenemos que re-

solver este problema, tanto en la zona norte como en el Atlántico".

Cordero dio la razón al diputado san-carleño William Corrales, quien recientemente se quejó por la pretensión oficial de querer instalar un nuevo campamento en esa zona.

Sin duda, dijo, tiene razón don William pues la zona norte tiene una gran afluencia de refugiados. Por esa razón creo que debería obtenerse el visto bueno de las comunidades afectadas con la ubicación de nuevos centros de este tipo.

No me parece justo, agregó don Luis Alberto que a falta de capacidad de los centros de refugiados del Atlántico, tengamos que mandarlos a San Carlos.

El alto funcionario se mostró muy preocupado debido al hecho de que hasta el momento no se haya podido trasladar el campamento de refugiados de Pueblo Nuevo de Limón, el cual fue declarado inhabitable por el Ministerio de Salud, debido a las condiciones infrahumanas en que vive la población asignada al mismo. Estamos esperando una definición de ACNUR, entidad que tiene que financiar ese traslado.

Cordero Arias, manifestó que es urgente la ampliación de las facilidades de recepción y permanencia definitiva de refugiados, para lo cual debe darse la ayuda no solamente de ACNUR, sino de toda la comunidad internacional, toda vez que Costa Rica ha demostrado una política ineludible de hospitalidad.

Para destacar la gravedad del problema que enfrenta nuestro país en materia de refugiados y en general de inmigración, el viceministro Cordero recordó que entre los diferentes grupos de exarrajeros que llegan a esta tierra, se suma una décima parte de la población, lo que imposibilita o dificulta el

suministro de empleo, deteriora los servicios de salud y en fin, coloca al país en situación muy difícil.

## QUE ESTA SUCEDIENDO EN NICARAGUA...

Insistimos ante el Viceministro de la Presidencia, para que nos diera una explicación más amplia, en relación a este fenómeno en que se está incrementando el ingreso de refugiados nicaragüenses, en momentos en los que aparentemente hay un clima más sossegado.

El licenciado Cordero Arias, enfatizó en el hecho de que no exista un diagnóstico basado en estudios hechos en Nicaragua, pero tomando como base los testimonios de las personas que llegan al país en condición de refugiados, hay tres elementos principales que se unen para motivar la huida de nicaragüenses.

En primer lugar una situación de miseria increíble. Según los refugiados, generalmente no tienen alimentos, les falta ropa, no existen programas de salud. Segundo el temor de prestar el servicio militar obligatorio y en tercer lugar la represión oficial hacia quienes no conculgan con la política del régimen sandinista.

En este estado de cosas, es interesante hacer notar que hace un año la causa que alegaban los refugiados que llegaban a Costa Rica, par haber abandonado su tierra, era la violencia bélica y la obligatoriedad de prestar servicio militar.

Pero al mermar la acción de la guerra, otros elementos se están conjugando para aumentar la presencia de refugiados en nuestro país.



Lic. Luis Alberto Cordero Arias